



**Madame la Présidente**

**les Chefs d'Etat et de Gouvernement,**

**Mesdames, Messieurs !**

Permettez-moi au nom de la délégation qui m'accompagne, de me féliciter de voir le Royaume du Bahreïn, pays ami, présider, en la personne de Madame HAYA RASHED AL KHALIFA, la 61<sup>e</sup> Session de l'Assemblée Générale des Nations Unies.

Soyez assurée, Madame, de nos vœux sincères de succès et de l'entière coopération de ma délégation.

Qu'il me soit permis, par la même occasion, de rendre hommage au Royaume de Suède, pays ami, dont le Ministre des Affaires Etrangères, Monsieur Jan ELIASSON, a assuré avec brio la présidence de la 60<sup>e</sup> Session, au cours de laquelle des progrès importants ont été accomplis et enregistrés.

Je voudrais enfin souhaiter au Monténégro une chaleureuse bienvenue au sein de la famille des "peuples des Nations Unies".

**Madame la Présidente, Mesdames et Messieurs,**

La présente Session de l'Assemblée Générale se tient à un moment où le

Je voudrais à cet égard, saluer l'œuvre de M. Kofi ANNAN, Secrétaire Général de notre Organisation et lui redire notre estime personnelle, notre appréciation de son action et la profonde gratitude de mon pays. A la suite de ses prédécesseurs, il a redonné au multilatéralisme ses lettres de noblesse, dans un contexte international particulièrement difficile. Le Cameroun ne dissimule pas sa fierté d'avoir contribué, alors qu'il assumait la présidence de l'OUA, à l'élection de ce bonne fils d'Afrique. En cette période de l'histoire où la paix apparaît pour

beaucoup comme un mythe. l'Afrique ne peut que se sentir honorée que M. KOFI

ANNAN fasse désormais partie de la grande arène de la paix dans le monde

Monsieur le Secrétaire Général,

Il me plaît de relever les nombreuses initiatives de l'Assemblée générale

traduisent une juste perception de l'évolution géopolitique en cours et des aspirations des peuples de la planète.

Je citerai notamment la Déclaration du Millénaire, véritable Charte de la

**Madame la Présidente,**

**Mesdames, Messieurs,**

Au fil des ans, l'Organisation des Nations Unies s'affirme comme un acteur incontournable de la vie internationale. Je crois que nous devons tous nous en féliciter. D'abord, parce que ce "parlement des Nations" est le seul lieu où pratiquement l'ensemble des peuples est représenté et où se constitue peu à peu une ébauche de démocratie internationale. Ensuite, parce que l'examen systématique des crises ou des tensions par notre Organisation donne une chance à la négociation et fait reculer l'usage de la force.

Certes, nous n'avons pas connu que des succès. Mais je crois que, globalement, le bilan est plus qu'honorable. Ceci devrait nous inciter à ne pas